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Партийное просвещение 
в новом учебном годуСегодня в городах н 15 октября в сельской местности начинается новый учебный год в системе партийного просвещения.Партийная пропаганда призвана воспитывать у советских людей марксистско-ленинское мировоззрение, коммунистическую идейность. Благородная задача политического просвещения — раскрывать связь между повседневной деятельностью советских людей и великими задачами коммунистического строительства, поднимать творческую активность трудящихся в борьбе за пре- '̂ ■ -̂ аорение в жизнь грандиозных за- ■ даний семилетнего плана.За ряд последних лет в партий- ' ных организациях области накопился богатый опыт пропаганды марксизма-ленинизма, решений X X  и X X I  съездов К П С С , пленумов Ц К  К П С С . Большое полозкительное значение для повышения уровня партийного просвещения сыграло постановление Ц К  К П С С  -вО задачах партийной пропаганды в современных условиях».»Готовясь к новому учебному году, партийные организации провели большую работу по комплектованию сети партийного просвещения, подбору пропагандистских кадров. В наступившем учебном году в области будет работать около 4 тысяч кружков и семинаров. В новом учебном году в крузкках и семинарах изъявили желание изучать марксистско-ленинскую теорию около 100 тысяч человек, что в два с лишним раза больше, чем было в прошедшем учебном году. Очень важно, что в сети партийного просвещения будет обучаться более 50 тысяч беспартийных, в основном рабочих и колхозников.Значительно увеличилась сеть кружков и семинаров в городах Томске и Колпашево, в Кривошеин- ском, Кожевннковском, Томском, Верхне-Кетском, Молчановском, Тегульдетском районах.Расширение сферы влияния партийного просвещения в новом учебном году налагает большую ответственность на партийные организации. Необходимо в каждом политическом круя{ке и семинаре с первых занятий обратить главное вии- мание на повышение идейного уровня и действенности марксистско-ленинского образования, на укрепление связи пропаганды с жизнью.Надо широко использовать накопленный положительный опыт в работе крузкков и семинаров. В то же время следует извлечь уроки из допущенных в прошлом недостатков и с первых же занятий решительно их устранить.В новом учебном году в системе  ̂ партийного просвещения ведущее место займет экономическое образование. Жизнь убедительно подтверждает, что в наше время без экономических знаний и умения применять их на практике нельзя успешно управлять производством. В городах и районах будет работать 470 кружков и семинаров по конкретной экономике промышленности и сельского хозяйства, посещать их изъявили желание более 8 тысяч слушателей, 1.430' начальных экономических кружков. На предприятиях г. Томска, в колхозах Кривошеинского, Асиновского, Ко- жевниковского районов большое число беспартийных рабочих и колхозников решило изучать основы конкретной экономики в начальных экономических кружках.На заводе «Томкабель», например, в этом году начнут работать 40 начальных экономических кружков. Почти все рабочие будут охвачены здесь экономической у ч е ^ й .Руководителями кружков и семинаров на заводе утверждены главный инженер тов. Самойлов, начальники цехов тт. Роснн, Левин, Мироноц и многие другие опытные специалисты.. Экономическое образование в  ̂ современных условиях является решающим участком марксистско-ленинского учения. Именно в процессе экономического образования можно добиться тесной связи политической учебы с жизнью.Заслуживает одобрения работа партийных организаций, определивших уже сейчас конкретные меры по решению важной задачи — помочь каждому рабочему и колхознику в течение ближайших 2 —3 лет овладеть основами экономических знаний. Следует еще шире развернуть экономическое образование коммунистов и всех трудящихся. Главный упор при этом следует сделать на изучение материалов и решений июльского Пленума ЦК К П С С .Все дело политического просвещения надо подчинить решению конкретных задач, стоящих перед трудящимися области, борьбе за успешное выполнение принятых на второй год семилетки социалистических обязательств, достойную встречу приближающейся 43-й годовщины Великого Октября.Нужно широко пропагандировать ростки нового, коммунистического, воспитывать трудящихся в духе коллективизма и трудолюбия, высоких принципов коммунистической морали и нравственности.Огромное значение для идейной закалки ко.миунистов и всех трудящихся имеет изучение героической истории нашей партии. В историкопартийном образовании в новом учебном году по-прежнему главное внимание должно быть сосредоточено на глубоком и всестороннем изу

чении деятельности партии в последний, насыщенный важнейшими событиями, период истории нашей партии, особенно ее деятельности после X X  съезда К П С С . Партийным, организациям, не ослабляя внимания к экономическому образованию, следует позаботиться о том, чтобы как можно больше трудящихся изучало историю нашей Коммунистической партии и марксистско-ленинскую философию. Следует шире практиковать проведение лекций, теоретических конференций, собраний по актуальным вопросам теории и политики К П С С .Необходимо также усилить внимание к содержашпо работы теоретических семинаров по изучению вопросов внешней политики С С С Р , мирового коммунистического, рабочего и национально-освободительного движения и особенно кружков текущей политики, обеспечить их квалифицированными пропагандистами.Важнейшая задача партийных организаций заключается в том, чтобы на деле перенести центр тяжести на политическое самообразование, как основной, оправдавший себя на практике метод овладения марксизмом- ленинизмом. Этот участок требует наиболее пристального внимания партийных организаций. Не секрет, что в минувшем году некоторые товарищи использовали эту форму для того, чтобы прикрыть свое нежелание повышать идейно-теоретический уровень. Чтобы устранить этот недостаток, следует всемерно развивать коллективные, семинарские формы самостоятельной учебы.Эти формы удачно сочетают самостоятельный метод изучения с коллективным обсуждением материала, они должны стать преобладающими в системе партийного просвещения.Успех всего дела политического просвещения в новом учебном году во многом зависит от того, как подобраны и расставлены пропагандистские кадры. Подбор и воспитание пропагандистов, лекторов и консультантов должны быть предметом особой заботы горкомов и райкомов К П С С , первичных партийных организаций. Для этого необходимо шире привлекать к руководству кружками и семинарами партийных работников и активистов, специалистов промышленности и сельского хозяйства. Уделять больше внимания обогащению пропагандистов конкретными экономическими знаниями, передовым опытом производства.В проведении дифференцированной учебы пропагандистов, повышении их методического мастерства большая роль принадлежит кабинетам политического просвещения, методическим советам.Горкомы и райкомы партии, партийные организации должны уделить большое внимание подготовке и организованному началу занятий в сети комсомольского просвещения. Надо помнить, что в основу пропаганды коммунистической идеологии среди молодежи должно быть положено изучение важнейших вопросов марксистско-ленинской теории, героической истории нашей партии и страны.Партийные организации в новом учебном году должны добиться, чтобы политическая учеба носила действительно боевой, наступательный характер, чтобы она закаляла коммунистов и всех трудящихся, была проникнута непримиримостью к ревизионистским, догматическим и левосектаитским отступлениям от марксизма-ленинизма. Пропагандисты должны на конкретных фактах борьбы нашей партии за осуществление ленинских принципов мирного сосуществования разъяснять трудящимся миролюбивую внешнюю политику Советского Союза. Необходимо довести до каждого трудящегося глубокий смысл чрезвычайно важных для судеб мира новых предложений советского правительства по жгучим проблемам современности, изложенным в речи Н . С . Хрущева на X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н .Райкомам и горкомам партии, первичным партийным организациям необходимо обеспечить организованное начало нового учебного года в системе партийного просвещения. Долг партийных организаций — добиться, чтобы коммунисты и беспартийшле, пополняя свои политические знания, более активно претворяли в жизнь величественные задачи коммунистического строительства.
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Президент Объединенной Арабской Республики Гамаль Абдель Н асер посетил главу советской делегации на X V  сессии Генеральной А с: самблеиСЭОН Н . С . Хрущева в Гленкове.На снимке: Н . С . Хрущев и Гамаль Абдель Насер.(Фото специального фотокорреспондента Т А С С  В . Егорова).

Труженики сельского хозяйства!
П О -БО ЕВО М У РЕШ И М  В ОКТЯБРЕ  

Ш ЕСТ Б В А Ж Н Е Й Ш И Х  З А Д А Ч :В с а м ы е  б л и ж а й ш и е  д н и  з а в е р ш и м  у б о р к у  у р о ж а я  и в ы п о л н и м  п л а н  п р о д а ж и  х л е б а  г о с у д а р с т в у ;
засыплем потребное количество семян 

и доведем их до посевных конди1фий;завершим выполнение годового нлша продажи мяса государству. Продадим госу- дарству: 5.500 тонн мяса, 9.000 тонн молока, 1 миллион штук яиц, 500 центнеров шерсти;
надоим ОШ каждой фуражной коровы 

не менее i s o  килограммов молока;
закончим подготовку и в первой декаде 

октября организованно переведем скот на 
стойловое содержание;

ПРЕБЫВАНИЕ Н. С. Х Р Щ Е В А  
В Н Ь Ю М Р Н Е

На приемах в честь 
глав ряда 
делегацийНЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). Вчера глава советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Председатель Совета Министров СССР Н. (̂ . Хрущев посетил прием, устроенный в честь глав ряда делегаций на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН пре.мьер-шнистро.м Непала Pj . П. Коирала. В числе гостей на приеме присутство’вал также глава делегации Венгерской Народной Республики Янош Кадар.Н. С. Хрущев присутствовал вчера также на приеме, устроенном главой делегации Марокко принцем Хасаном.
Встреча 

Н . С . Хрущева 
с В. ГомулкойНЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). Пресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:29 сентября в помещении советского представительства при ООН на Парк-авеню состоялась встреча главы советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Н. С. Хрущева с главой делегации Польской Народной Республики В. Гомулкой.Б беседе, которая проходила в обстановке сердечной дружбы, состоялся обмен мнениями по вопросу о работе Генеральной .Ассамблеи и другим международным вопросам.

Завтрак
у Н. С . Хрущева 
в честь К. НкрумаНЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). Пресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:

29 сентября утром в помещении советского представительства при ООН Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев устроил завтрак в честь президента Ганы К. Нкрума.Во время завтрака, прошедшего в теплой, дружественной обстановке, состоялся обмен мнениями по вопросам ликвидации колониализма, положения в Конго, разоружения, работы XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, по вопросам советско-ганских отношений и другим вопросам, представляющим взаимный интерес.На завтраке присутствовали Министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, члены советской делегации и официальные лица со стороны правительства Республики Ганы.
Встреча 

Н  С . Хрущева 
с Г. Макмилланом

НЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. (ТАСС). 29 сентября вечером в советском представительстве при ООН на Парк- авеню состоялась встреча Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева с премьер-министром Великобритании Г. Макмилланом.В ходе состоявшегося обмена мнениями были затронуты важные международные вопросы, вкльочая и те, которые рассматриваются на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Во встрече приняли участие А. А. Громыко, А. Хьюм и другие официальные лица.
Встреча Тодора Живкова 

с Фиделем КастроСОФИЯ, 29 сентября. (ТАСС). Как передает Болгарское телеграфное агентство, 27 сентября глава , болгарской делегации на сессии Генеральной Ассамблеи ООН Тодор Живков встретился с премьер-министром Кубы Фиделем Кастро в отеле «Тереза» в Нью-Йорке.Т. Живков был сердечно встречен Ф. Кастро и его струдниками. Между Т. Живковым и Ф. Кастро состоялась непринужденная сердечная беседа. Они обменялись мнениями о работе XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Тодор Живков и Фидель Кастро договорились в ближайшее время установить дипломатические отно

шения между Болгарией и Кубой. Т. Живков сообщил также, что в скором времени на Кубу прибудет болгарская торговая делегация, которая будет вести переговоры об установлении экономического сотрудничества между обеими странами.Мы будем счастливы, сказал Фидель Кастро, встретить у нас г-на Тодора Живкова как дорогого гостя в любое удобное для него время. Тодор Живков от имени правительства НРБ пригласил Фиделя Кастро посетить Болгарию.Встреча между Т. Живковым и Ф. Кастро, продолжавшаяся больше часа, прошла в обстановке исключительной сердечности и дружбы.
В ПОСЛЕДН ИМ  

ЧАС HR ТОРЖ ЕСТВЯХ В НИГЕРИИЛ А Г О С , 29 сентября. (ТАСС). Сегодня здесь на городском ипподроме состояляс), народные национальные торжества, посвященные предстоящему провозглашению независимости Федерации Нигерии. На обширном поле ипподрома были организованы парад молодежи, выступление физкультурников и национальных групп. Присутствовало несколько тысяч человек, в том числе министры, депутаты парламента. иностранные делегации, представители иностранной печати. Ипподром был украшен националь

ными флагами Нигерии и флагами государств, приславших делегации в Лагос на торжества.На одном из почетных мест находился глава советской делегации заместитель Председателя Президиума Верховного Совета С С С Р  Ш . М. Арушанян. Когда выступления закончились, тысячи нигерийцев в сопровождении сводного оркестра с больи1ИМ воодушевлением впервые, исполнили национальный гимн Нигерии.Вчера вечером Ш . М. Арушанян и Я . А . Малик нанесли визит .ми

нистру горно-рудной промышленности и энергетики Маллам Майтама Суле и министру экономического развития Малам Ш еху Шагари. Во время дружеской беседы затрагивались вопросы будущих экономических отношений между двумя странами.Сегодня вечером Ш . М. Арушанян присутствовал на прие.ме, устроенном правительством Федерации Нигерии в честь глав иностранных делегаций.

не позднее 
вспашки зяби.

15 октября выполним план

С В Е Р Х  ПЛАНАв борьбе за хлеб в колхозе имени Ленина Асиновского района на всех участках работы впереди идут коммунисты. Хорошими организаторами борьбы за сокращение сроков уборки, высокое качество проявили себя коммунисты А. В. Яковлев, Г. С. Носков, В. А. Меренков, помощники бригадиров Г. А. Тимофеев, М. А. Гнетков. Отлично справляются со своими обязанностями коммунисты старшие сушильщики П. В. Зыков, С. Туезов.Коммунисты артели показывают пример самоотверженного труда, увлекают за собой других.Колхоз досрочно рассчитался с государ-.'Тзом по продаже .iep:ia.Партийная организация, правление колхоза в дни уборки урожая широко развернули соревнование среди бригад, уборочных агрегатов, отдельных комбайнеров, трактористов, шоферов и всех людей, занятых на уборке. Итоги соревнования вовремя подводились и широко освещались через стенную печать, местное радио и агитаторов.Сейчас колхоз засыпает семена, готовит зерно на фураж и одновременно продолжает продажу зерна государству сверх плана. Сверх плана уже продано более 300 центнеров хлеба.
В . Л А П Е К И Н .

ш

По представлению райкомов КПСС и райисполкомов за успехи, достигнутые на уборке урожая и хлебозаготовках, на областную Доску почета заносятся:
К ол хоз имени С талина Кожевниковского района (председатель тов. Абдулов X . К ., секретарь парторганизации тов. Вахлаков Н. И .), выполнивший 29 сентября годовой план продажи зерна на 100 процентов. Колхоз продал государству 276 тысяч пудов и продолжает продажу хлеба сверх плана.
К ол хоз имени Ш е в че н ко  Кожевниковского района (председатель тов. ДубинчинФ. Ф., секретарь парторганизации тов. Глевицкий В. С .) , выполнивший 29 сентября годовой план продажи зерна государству на 100 процентов.
Н ехай В. 3 . —  комбайнер колхоза имени Свердлова Кривошеинского района, убравший на 29 сентября 418 гектаров хлебов..
В остриков  И. И . —  ко.мбайнер колхоза «Советский Север» Парбигского района, убравший на 29 сентября 408 гектаров хлебов..

* О бласт ной рей д  печат и

Хлеб гниет на токах и сушилках
Хлеба нынче в колхозе имени Свердлова Зырянского района уродились на редкость хорошие. Пшеница дает по 20 центнеров зерна с гектара. Высокой урожайностью отличаются и овсы. Однако уборка урожая организована плохо. Из 775 гектаров пшеницы убрана половина. Овес тоже еще не убран. Производительность уборочных машин по-прежнему остается очень низкой. В отдельные дни выработка на жатку не превышает 1 гектара, на комбайн —  2 —  3 гектаров. За период уборки машинист лафетной жатки А. Пе- няки'н и П. Сафронов скосили немногим больше 100 гектаров каждый, комбайнер В. Кузнецов подобрал валки с площади 140 гектаров, П. Зайцев, В. Перевалов не убрали и по сотне гектаров хлебов. Таковы показатели работы этих механизаторов за 40 с лишним дней уборочной страды.Почему в колхозе уборка урожая идет недопустимо низкими темпалги?На этот вопрос председатель колхоза тов. Швайко, бригадиры тт. Глаз- ко-в, Ананьев, Вавилов и другие члены правления отвечали:—  Виновата погода, дожди не дают нам развернуться.Действ;итель'но, ненастье сильно затрудняет уборку. Но дело еще усугубляется безотв'етсгвенны'м отношением к своим обязанностям со стороны отдельных бригадиров, рядовых нолхоэнико-в. На полях, сушилках, токах и на перевозке зерна работают механизаторы, шоферы, студенты, рабочие томских предприятий, но редко встретишь колхозников. Они занялись уборкой урожая с личных приусадебных участков.Партийная организация колхоза и ее секретарь тов. Юдин в эти напряженные дни не сумели поднять колхозников на спасение урожая от шбе- ли. Нет здесь никакого контроля за качеством уборки.

...П о густому массиву пшеницы медленно движется « С -6». На повороте KOMi6iaiHep В. Кашурин остановил агрегат.—  Забилась молотилка, —  поясняет он.Проверка качества работы тов. Ка- шурина показала неприглядную картину. На первом кругу трактор подминает хлеб гусеницами. На краях поля остаются огрехи, гривы нескошенных хлебов.—  Это не моя вина, —  говорит Кашурин. —  Трактористы тт. Гончаров и Потекин так В’одят агрегат....В  150 метрах от убираемого поля находится временный ток. Шофер П. Ильин в сопровождешии тракториста тов. Сорокина грузит пшеницу. Девушки лопатами бросают зерно в кузов автомашины. Часть его летит м'имо, в траву, хлеб втаптывается в мокрую землю. Крыша тока протекает —  она сделана из веток. Возчик зерна А. Каштанов говорит; «Не берегут у нас хлеб. Вчера в этом ворохе было су.хое зерно, ночью прошел дождь, и вот видите, что из него получилось».А ведь можно было-давно подвезти 3 —  4 копны соломы и накрыть ток. Но ни бригадир Глазко-в, никто другой об этом не позаботился.Не ведут борьбы е потерями и бригадиры тт. Вавилов, Ананьев. В руководимых ими бригадах не только тз- ряют хлеб при косовице, но в большом количестве гноят. На токах зерно ссыпается как попало, тока не расчищены, зерно лежит под открытым небом, мокнет под дождем.На центральном токе в селе Мишу- тино от самосогревания испортилось около 200 центнеров ржи. Ее засыпали в земляную силосную яму.Горький урок с уборкой ржи ничему не научил правление и заведующего током тов. Волкова. II сейчас на центральном токе кругом царит хаос, беспорядок. При входе сюда

слышен запах гнилого хлеба. Мы были свидетелями такого случая. Нужно было везти хлеб государству. Заведующий током ТОШ. Волков пожаловался, что сушилка простаивает, по его словам, потому, что нет сырого зерна. Но когда стали разгружать бункер сушилки, под верхним слоем лежало совершеино влажшое зерно. От самосогрева1ния оно шжрьшось белой плесенью. По словам ра^вняков тока —  эго не первый случай.В одном метре от сушилки гирнет около 100 центнеров пшеницы, и за это никто не шесет ответственно сто. В 20 метрах от механизи.рошанного тока в раскрытом сарае догнивают ■ сотни центнеров урожая. Гибнет хлеб в складе, где его не пропускают через зернопогрузчики. И на этот хлеб махнули рукой. Бригадиры не являются организаторами уборки урожая и хлебозаготовок. Они заниз1аются главньш образо̂ м тем, что утром дают наряды на работу, а вечером докладььвают председателю колхоза, что сделано за день. А почему сделано мало, почему плохо используется техника, что надо предпринять, чтобы ликъид>ировать допущенное отставание, —  об этом они не говорят. Бесконтрольность, отсутствие живой организаторской работы с людьми —  БОТ главный недостаток в деятельности бригадиров.Непонятно, почему правление колхоза и его председатель тов.» Швайко так спокойно относятся к гибели хлеба. Надо, чтобы виновники гибели ко.чхознрго добра ответили за это по всей строгости закона.
Рейдовая бригада га зе ты  « К р а с 
ное зн а м я » : И . С У Р А Й К И Н ,
А . С Л А В КИ Н  —  ко л х о зн и ки  
сельхозартели им ени Свердлова,
И . ФЕДОСЕЕНКО —  шофер Гро- 
м ы ш евекпй  РТС, В. Б А Б И Р М Г  S 
—  со тр уд н и к районной  ji
«Борец за те м п ы » , Л . Б, з
КО —  н а ш  соб. ко р р . ч - )Зырянский район. --С). ^
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K R A ' G H O E  З Н А М Я Суббота, 1 октября 1960 г. 232 (11206)
АДРЕС, КОТОРЫЙ ЗНАЕТ ВСЯ АМЕРИКАПресс-rpyima при Председатете (Совета Министров СССР сообщает:Есть в представительстве Советского Союза при Организации Объединенных Наций комната, где столы буквально завалены кипами писем, которые каждый день приходят сюда из всех городов Америки. Письма эти разные. Одно написано торопливой рукой студента, другое продиктовано большим жизненным О'пытом уже пожилого человека. За каждым таким письмом человек, думающий широко и взволнованно о своем собственном, личном отношении к мировым событиям. Есть, конечно, и недружелюбные письма —  письма людей, озлобленных, недовольных миролюбивой политикой Советского Союза. Но не они определяют то основное, чем взволнованы сейчас граждане Соединенных Штатов Америки, о чем всерьез думают они.Да, происходящие сейчас события волнуют американцев. Они все более властно заставляют их отказываться от предвзятости, не верить рекламной шумихе, которой их пичкали и пичкают до сих пор радио и телевизионные компании, газеты и журналы всех размеров и направлений. Листая страницы этих писем, мы как бы видели каждого американца, склонившегося над листом бумаги, и порой бесхитростные и даже наивные строчки писем передавали нам его истцн- ное волнение, его решительное желание возвысить свой собственный голос в защиту великих принципов мира и международного сотрудничества. Ведь именно письмо дает человеку великолепную В'О'зможность остаться наедине с самим собой и говорить так, как хочется, продумывая самые лучшие аргументы, самые сильные доводы.О чем же пишут думающие американцы Никите Сергеевичу Хрущеву? Что является стержнем писем и теле грамм, непрерывным потоком идущих сюда из городов и с ферм Америки? Какое короткое определение могло бы соединить эти письма в одно огромное письмо, для издания которого потребовалось бы, наверное, много томов. Это письмо о войне и мире, о великой проблеме, которая веками уже волнует писателей и мыслителей, общественных, политических и государственных деятелей и которая, конечно, волнует каждого обыкновенного, или, как мы говорим, простого человека.Всякий раз тема войны и мира звучит по-разному. Девятнадцатый век дал ей свои законы и поставил в ней свои загадки. В наш век эта проблема распространилась на все и вся нашей жизни; с каждой минутой, с каждым часом в народных массах растет сознание необходимости всенародно решать, как устраивать дела на земле дальше, как не допустить кошмара термоядерной войны.. Не правда, что наш двадцатый век, ] е̂к атома и лунника, как судят иные буржуазные философы, является веком «обмельчания умов и мыслей».Те письма, которые будут приведены здесь, —  великолепное доказательство абсурдности этих циничных взглядов. Да, миновали времена, когда «избранным» отдавались в руки судьбы мира. Читая американские письма, пришедшие сюда, в Нью-Йорк, так и видится, что и американцы, —  а нечего греха таить, довольно долго их всяческими средствами пытались оградить от тревог мира, —  понимают ^  так больше жить нельзя.Повторяем, мы не могли бы напечатать Б газетах и сотой доли писем, которые пришли Никите Сергеевичу Хрущеву. Пожалуй, только одно письмо мы приведем полностью, потому что оно определяет очень многое в американской почте на имя главы Советского правительства.Это письмо, как и другие, о которых мы расскажем ниже, не нуждается в особых комментариях. Письма говорят сами за себя. Стоит только вчитаться в их строки.«Дорогой друг Хрущев!Как рабочему, пролетарию и писателю. позвольте выразить мое восхищение Вашей книгой, прокладывающей путь мира и правды, «за победу в мирном соревновании с капитализмом». Эта книга показывает в ясном свете гуманную логику социализма и присущее ему стремление к миру и справедливо осуждает хищнические и кровавые методы капитализма, разжигающие военный психоз.Пусть же мое письмо будет рукопожатием двух рабочих. Пусть это письмо символизирует рукопожатие дружбы, мира, прогресса... Как рабочий рабочего, я приветствую Ваш приезд на Генеральную Ассамблею, Ваше неустанное стремление к миру. Пусуь каждое Ваше слово сияет и опровергает глупую ложь, порожденную отжившими свой век злобствующими капиталистическими правителями.Мыслящие рабочие Соединенных Штатов вместе с Вами. Силы мира, прогресса, социализма и коммунизма —  с Вами.Да здравствует рабочий народ. Коммунистическая партия Советского Союза! Да здравствует СССР —  первая и величайшая страна рабочего класса! Да здравствует премьер Хрущев —  мой брат! За мир и социализм!Роберт Джозеф Беррос».Роберт Джозеф пишет Никите Сергеевичу Хрущеву, но так же, как и в его письме, строчки, обращенные непосредственно к главе Советского правительства, обращены вместе с тем ко всему советскому народу, ко всем советским людям. Когда амери- к.тнцы приветствуют Н. С. Хрущева, они тем сачыги посылают привет всем советским мужчинам и женщинам, юношач л девушкам, интересы которых выражает, защищает и отстаивает на Генеральной Ассамблее Органи- • 1и ш Сгшединенных Наций глава со-

Письма грашВан Соединенных 
Штатов Ни ни те Сергеевичу 

Хрущеву

г-н Хрущев, замечательным руководителем страны, народ которой хочет мира и процветания, так же, как и мы. простые люди Америки.Некоторые могут думать о Вас плохо, —  цнщет автор письма далее. —  Я видел злых людей с плакатами «Хрущев, уезжай домой!» Я  думаю, что 0.НИ напуганы, и я искренне верю, что они в меньшинстве. Можете ли Вы развеять их страхи? Многие из нас считают, чтр Вы можете. Многие из нас рады, что Вы помогаете Кубе. Многие из нас, лояльных американцев, любящих свою страну, считают, что Вы заслуживаете мирового руководства вместе с США и Великобританией. Сосуществование является жизненной необходимостью, а не только возможностью. Я  был слишком молод, чтобы участвовать во втг>-эй мировой войне, но корейская война показала мне, насколько нелепой и бесполезной может быть война. Я был в «безопасности» на борту авианосца почти все В'ремя, другим повезло меньше. Почетно умереть за свою страну лишь тогда, когда мир что-то значит и когда знаешь, что он не будет нарушен и вееторжествует.Я  восхищаюсь русскими мастерами искусств, вашим балетом, вашими писателями, и я считаю, что Вы являетесь человеком больш-ого ума и не упустите возможность укрепить добрую волю. Мне кажется, что я знаю ваш народ, он же похож на наш. Я думаю, что, находясь здесь. Бы можете сделать большое дело. Желаю Вам услехов и еще раз приветствую Вас в США.Искренне Ваш —  Реджино Мен- тес».«Искренне Ваш», «с искренним уважением». Нет, не холодный дипломатический росчерк пера выводит эти заключительные строки сотен и сотен писем. Они написаны не наспех, не из стремления сказать любезность гостю. Впрочем, судите сами. Вот только несколько строк из письма мисс Рашель Баллас:«Мы приветствуем Вас и других членов вашей делегации. Нам не удалось увидеть Вас; три раза я пыталась увидеть Вас и приветствовать, но, промокнув под дождем, я должна была уйти».Мисс Рашель Баллас о многом пишет в своем письме. И о том, что прибытие сюда И. С. Хрущева было «подобно волне свежего.воздуха, которая прошла по атому городу, помещавшемуся на деньгах». Она говорит, что полнбстьй«Й1Йорласна-- с ■ ■ ■ мнением советской делегации по проблемам разоружения, прекращения колониального рабства и многим Другим. Но вчитайтесь вот в эти слова Рашель Баллас: «Иногда я думаю, что человечество недостойно той борьбы, которую Вы ведете от его имени».Как должно быть сложно и тяжело было высказать такие слова этой американской женщине. Каким глубоким разочарованием и пессимизмом пахнуло вдруг из той комнаты, где живет эта американка. «Человечество 
не достойна той борьбы »...Когда мы прочитали эти строчки, все невольно подумали: Как, ^навер  ̂ное, грубо била жизнь по судьбе этой женщины, если она стоит на грани неверия в людей.Но человеку свойственно в конце концов поверить в лучшее. Ведь без такой веры человек и жить-то не может. Уже на краешке письма Рашель Баллас уместила мысль жизнерадостную, а главное— здоровую и активную. «уважаемый премьер, знайте, что простые люди мира любят и почитают Вас. Они никогда не пойдут против Вас. Я бы очень .хотела пожать Вашу руку и помочь Вам как- нибудь».Мы неспроста подчеркнули эти последние слова* ибо как бы ни морочили человеку голову, какими бы хитроумными способами ни подводили его к мысли о крахе всего живущего, он, человек, хочет бороться. Простая американская женщина становится рядом с главой правительства величайшей и могущественной державы и намерена помогать ему в защите ми-

то вроде заложника XX века! Бумажки акций будут храниться в сейфах достопочтенного фонда, интересы которого представляет г-жа Мари К. Гелнет, и тогда все о’кей, войне не бывать!Волыно или невольно, но автор этого письма передала по сути филосо- ф'ию внешнеполитической лилии Соединенных Штатов. Подчинить все себе через доллары, которыми располагает AiMopHKa, и, таким образом, привести мир к успокоению. Ох, -сколько уж раз это было испробовано! И сколько раз эта философия и практика терпели банкротство. Мы не спрашивали у Никиты Сергеевича Хрущева, собирается ли он приобретать акции через г-жу Гелнет. Ни один гражданин свободного социалистического мира даже не дотронется до этих акций, потому что мы знаем, чем пахнут американские доллары, особенно если вам обещают, что путем особых финансовых операций на один доллар вы можете получить два.В Соединенных Штатах действительно кое-кто получает на один доллар два. Этот доллар отбирают у жителей Африки, Азии и Латинской Америки. Маленькая бумажка сосредоточивает в себе не только эквивалент чи с̂того золота, она эквивалентна куда более значительной ценности. В ней пот и кровь угнетенных людей, она отбирает жизнь у мужчин, она высушивает грудь у матери, она кривит ноги младенцам. Когда-нибудь в музее среди орудий инк-визиторских пыток будет помещена и зеленая дол- ларо'вая бумажка.Но. пожалуй, достаточно о письме г-жи Гелнет. Куда более -волнующие страницы других писем ждут своей очереди.«Сэр, уважаемый Никита Сергеевич Хрущев! —  пишет Председателю Совета Министров СССР негр Уильям Дж. Кларк. —  Я приветствую Ваше прибытие в ООН. То, что Вы находитесь здесь, —  большое благо, так как снова —  я уверен— Вы поднимете свой могучий голос за мир, справедливость и равенство для всего человечества, независимо от расы, от религии и цвета кожи. Будучи американским негром, я приветствую Вас, а не губернатора из Литл-Рока или Касавубу из Конго и многих других, -имена которых я даже не желаю перечислять. Я  хотел написать Вам в этом письме, чтобы Вы посетили Гарлем. Но когда я пришел домой с работы, то узнал, что Вы его уже посетили. Mh6 :|̂ Hj|io приятно ув’идеть Вас на фото, когда вы стояли среди негров. Это до'К;|зывает миру важный момент. Болвигая доля правды проникает и к нам, темнокожим людям мира. Я  надеюсь, что Вы уже заметили, что мы не хотим ни освистывать советскую делегацию, ни участвовать в пикетах против тех. кто освободит нас от ярма несправедливости. Сэр, я рабочий, отец шестерых детей. Я был бы очень рад пригласить Вас посетить меня».И автор пишет: «Я призываю Вас,Н. С. Хрущев, как защитника равенства. и справедливости, я прошу Вас во имя справедливости освободить темнокожих людей во всем мире от ярма зверя, который наживается на рабском труде, и не только темнокожих, но и других людей...Большинство людей в мире вместе со мной надеются на Москву, на то, что ее лидер Никита Сергеевич Хрущев осудит несправедливость и бесчеловечность, осудит тех, кто хочет войны, тех, кто хочет завоевать земной шар принудительным трудом. Все люди равны! Война —  разрушительная сила; мир —■ конструктивная сила».

Негру-рабочеиу вторит письмо американской женщины с белым цветом лица. «Дорогой г-н Хрущев! Посылаю Вам короткую записку, чтобы выразить дружественные чувства гражданки Соединенных Штатов. Я не принадлежу к Ком'мун-истической партии, но 'Считаю Вас хорошим человеком и думаю, что Вы искренни в Вашем стремлении к миру, которого мы все желаем.Искренне ваша Анна Мария Кэйс». А вместе с Анной Марией Кэйс Артур Д. Бауэрер просит в постскриптуме своего письма: «Пожялуйста, переведите и это письмо г-ну Хрущеву». А в письме, которое, видно пс всему, написано было сразу после выступления Никиты Сергеевича в Организации Объединенных Наций, говорится: «Я хотел бы сделать Вам комштимент по поводу прекрасной речи, которую Вы произнесли в Объединенных Нациях. Я надеюсь, что Вы больше всего .хотите, чтобы все народы мира хотели бы сохранить мир и разоружиться. Вы хороший человек и -всегда веселый и жизнерадостный, когда Вы говорите. Я хотел бы пожелать Вам как премьеру и человеку, желающему мира, всего наилучшего на будущее. Благодарю Вас.Искренне Ваш Артур Д. Бауэрер».А почтальон все звонит и звонит у дверей советского представительства. И сейчас, когда пишутся эти строки, все новые и новые желтые конверты телеграмм, все новые письма ложатся на столы. На почтовых марках чаще всего два портрета великих американских президентов —  Линкольна и Вашингтона. Н у, что ж е, это достаточно символич1н-о! Можно предположить, что ни Линкольн, ни Вашингтон не отказались бы от мыслей о -мире, дружбе между -народами, которыми полны письма, доставленные в советское представительство в Нью- Йорке в эти дни.Уже заканчивая этот обзор почты, мы не можем не рассказать еще об одном письме житель-Н'И-цы Манхеттена мисс Тарр.Она пишет, что никогда не примет нангих социалистических взглядов. Она не является членом какой-то политической группы и, как подчеркивает, не связана с каким-либо клубом, который может дать повод подумать, что она питает симпатии к коммунистам.«Я просто выражаю свое мнение, — говорит она в письме. —  Как мыслящая взрослая американка, я сму- ще'на поведением тех, которые, как я полагаю, просто-напросто получили плохое образование, или, что можно назвать еще проще,— плохо воспита ны». Г-жа Тарр возмущается теми маленькими группками никчемных i безответственных людей, которые ме шают нормальной работе делегатов на Генеральной Ассамблее ООН. Она заключает, так:,«Я приношу вам свои глубокие из винения».Таких писем, в которых боль, смущение и негодование по поводу ограничений, которые определяют пребывание здесь Н. С. Хрущева, немало приносит почта. В них опять-таки не дипломатические холодные извинения —  это настроение народа, это думы настоящих американцев.Раздумья американцев о себе, своей стране, о других странах и народах, о войне и м'ире, о мирном сосуществовании, о том, чтобы все люди были С'вободными' и по собственной воле избирали строй, при котором они хотят жить, вера в миролюбие великого и могучего лагеря социализма^ вера в Советский Союз и в советский народ —  это и многое другое в письмах американцев.Каждое такое письмо, оставаясь личньш по своей природе, станов'ится вместе с-тем и общественным документом большой силы и значимости.—  в̂ от почему пресс-группа и предлагает их вниманию наших читателей.
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Н а снимке (слева направо): передовые д??1о®про-''Н . Седельникова, Е . Катуева в дни предоктябрьской трудовой вахты, центов. выполняющие нормы до 150 про-Фото Ф. Хитри-невяча.
Встретим зиму во всеоружии

Каждому хозяйственнику хорошо известно, что успешная работа предприятия в условиях суровой сибирской зимы обеспечивается тщательной своевременной подготовкой к этому ответственному периоду.Учитывая некоторые прошлогодние уроки, коллектив нашего завода -наметил для себя широкий круг работ, чтобы встретить зиму во всеоружии .Почти все производственные участки нашего завода применяют для технологических нужд смешанный генераторный или водяной газ. Поэтому подготовке разветвленного газового хозяйства для работы в зимних условиях мы уделили особенное внимание.В этом году для получения водяного газа на заводе стали применять уголь вместо жидкого топлива. Это позволило улучшить качество газа, но затруднило эксплуатацию газопроводов. Они стали больше забиваться. Частые пропарки газопроводов привели к разрушению в некоторых линиях сварных швов. Такое состояние ра.зр- проводов могло значительно осложнить работу газоврго.цеха в зимних условиях. . .....Для устранения этих помех работники газового цеха совместно со слесарями отдела главного механика сделали дополнительные врезки в газопроводах для их пропаривания, новые колодцы для слива смолы и сальниковые компенсаторы, исключающие разрыв сварных швов при пропаривании газопроводов. Если раньше для чистки приходилось отключать весь газопровод, те теперь мы можем чистить его по частям без остановки производственных участков.Раньше шлак от генераторов смешанного газа удалялся зольщиками вручную. Особенно трудоемкой эта операция была в зимнее время. Работники газового цеха тт. Худяков, Имамутдинов и Семенов совместно со слесарями переоборудовали газогенераторы смешанного 'газа. Теперь шлак удаляется автоматически. Это позволило высвободить четырех рабочих от тяжелого труда.Сейчас в газовом цехе заканчивается установка бункера для отсева угля на станции водяного газа. Это

позволит механизировать погрузку и транспортировку отсева угля в котельную, избавит рабочих от тяжелой ручной работы на улице. Будет также механизирована и транспортировка отсева угля и со станции смешанного газа.В прошлые зимы много тепла терялось из-за того, что трубопроводы между главным корпусом завода и котельной часто выходили из строя. Из-за этого были частые перебои в снабжении паром главного корпуса. В этом году между главным корпусом и котельной проложена новая теплотрасса. Произведен также ремонт всех паропроводов и других коммуки- каций в котельных обеих газогенераторных станций.Многое изменилось в котельной —  этом тепловом сердце завода. Произведен монтаж газопровода, все котлы переведены на отопление продувными газами. Теперь любой наш котел может работать на высококалорийном топливе, являющемся отходами газового производства. Внедрено ,евде одно новшество. Раньше котлы для очистки их от накипи ирикоди-" лось останавливать. ‘ Теперь . .. мы внедрили у себя .рлектромагаит- ную очистку вместо химической без остановки котлов.До этого года так называемый стеклобой для стекольной печи перевозился на вагонетках. Ворота цеха приходилось часто открывать, были сильные сквозняки. По предложе;Нию механика И. В. Зорина в составном отделении монтируется бункер с ковшевым элеватором. Это механизирует трудоемкую операцию, избавит рабочих от больших сквозняков, так как стеклобой из бункера поступает на элеватор через стену здания.Механизируется также транспортировка отходов сборочных линий. До сего времени они удалялись вручную. Скоро отхбды по специальным каналам будут самотеком поступать в бункеры, а уже оттуда вывозиться автомашинами. Это позволит об-ой- тись без тяжелого труда грузчиков, сберечь тепло в зданип.Многие работы по подготовке к зиме уже выполнены, но и немало еще

надо сделать. Учтена должна быть каждая мелочь, чтобы рабочие могли трудиться зимой в хороших условиях.Через центральный вход главного корпуса, например, поступает много ■ коробок для ла-мп и готовой  ̂ продук^ ции. Зимой через дверь в сборочный цех вливаются потоки холодного воздуха. Это нередко вело к заболеваниям. Чтобы избежать этого, на заводе решили установить у центрального входа тепловую завесу, но пока не ■ сделали этого.Нс закончены таклсо ремонт системы отопления я монтаяс более мощного котла для - отопления корпусов вспомогательной площадки, а также резервного отопительного котла в здании детского сада. Эти работы мы- должны закончить в ближайшие дни.Большой помехой для своевремен*- него окончания подготовительны:? работ к зиме является недостаток нужных материалов. Паровой котел, напри.чер, .мы должны были отредан- тировать по графику еще в сентябре, но из-за недостатка труб не начали ремонт до сего времени. Нс хватает 'Труб„ПгНекоторых других м^тВРиалов для ремонтных работ и на других объект[|х. Работникам снабжения на- шего’завода и совнархоза надо принять решительные меры для того, чтобы обеспечить нас необходимыми материалами в ближайшие дни. Все подготовительные работы должны быть выполнены в намеченные графиком сроки.Наступил октябрь. Однако многие окна в цехах не застеклены и не утеплены. Руководители цехов считают утепление окон пока преждевременным делом. А ведь и в начале октября в Сибири бывают холода.Вызывает тревогу и большой расход стекла. За остеклением окон никто как следует не следит, большие расходы стекла списываются за счет государства. Такая бесхозяйственность может привести к тому, что для остекления окон в ряде цехов не хватит стекла.Зима —  суровый ревизор. Надо до ее начала срочно ликвидировать все недоделки.
В. К Е Л Ь М А Н ,

гл а вн ы й  м е ха н и к Т ом ского  эл е к
тролам пового  завода.

Сегодня — начало учебного года в сети партийного просвещения Знания воплощаются в делаВесной в цехе круглого леса Том- лим его в кучу, а всю зиму растаски-

-иг; ; а легации, об атом говорится в пись- ддр,; Ментсс из Нью-Йорка, гг-встермканцы считают Вас,

. .  Д.Я «рьева .ы  р асе »; жем сейчас о другой американской женщине. В отличие от мисс Рашель Баллас, г-жа Мари К. Гелнет напра вила свое послание на хорошей бума ге с приложением различных проспектов и диаграмм. О чем же печется Мари К. Гелнет? Что волнует эту женщину? Мари К. Гелнет помогает желающим «делать в Америке деньги». Больше того, она утверждает, что только деньги, страсть к деньгам спасут мир от войны. И уж д.ля того, чтобы совсем успокоиться, уважаемая госпожа предлагает Н. С. Хрущеву нижеследующее. «Американцы лучше поймут Вас, если вы также р а н е те капиталистом. Вряд ли найдется человек -в Америке, который поверит ,̂ что кто-либо собирается сжечь свой амбар, который он только что приобрел».Мы не собираемся вступать в споры с Мари К. Гелнет по поводу существа ее предложения. Надо быть очень далеким от реальности человеком, чтобы предлагать Первому секретарю Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза купить на 500 долларов акции и, таким образом, «устроить свою жизнь». Нас удивило другое. Ведь Мари К. Гелнет тоже печется о мире. Смотрите, как пишет она: «Вряд ли 
найдется человек в А м ерике , которы й 
повврит , что кто -л иб о  собирается 
сж е чь  свой амбар, ко торы й  он только 
что приобрел». Итак, доллар —  неч-

ского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината был создан начальный экономический ' кружок. Слушатели его изучали вопросы планирования, пути повышения про-свижениясебестоимости.Пропагандист кружка заместитель директора комбината коммунист Петр Алексеевич Шапочкин умело по'дкре-плял каждое теоретическое положение конкретными примерами из жизни предприятия.На занятиях обычно шел непринужденный разговор о делах цеха. Сами слушатели —  мастера участков, бригадиры, рабочие —  здесь же предлагали пути устранения недостатков. Эти люди трудятся на решающих участках производства. От них в первую очередь и зависит повышение производительности труда в цехе!Как-то пропагандист сообщил слушателям о росте технической осна- шенности комбината за тридцать лет. Показал это на графиках и диаграммах. А когда ко-нчил рассказывать, слово попросил старейший работник комбината Макар Андреевич Саяпин,.—  Все это правильно, ■— сказал о-н. —  Техника неизмеримо выросла. Помню, тридцать лет назад лес вручную выкатывали из реки, • теперь имеются 9 высокомеханизиро'ван- ных бревнотасок, мостовые краны. Но не по-хозяйски мы эту технику используем. Боюсь, опять получится так: подойдет лето, завалят нас лесом, и ты, Петр Алексеевич, скажешь, —  «вали кулем, потом разберем».Почему так получается? Летом не занимаемся сортировкой леса, ва-

ваем по бревнышку. Какая же тут производительность? Так не годится.Справедливое замечание, высказанное тов. Саяпииым, было учтено руководителями цеха. Летом в седьмой гавани сделали сортировочную сетку. Работы возглавлял слуща- ' тель кружка тов. Алексуткин. На бревнотасках установлены пневматические сбрасыватели, сортирующие лес по сортиментам. По предложению слушателя кружка Степана Елясова изменен порядок складирования различных сортов древесины. Все это и позво.лило значительно ускорить погрузку леса на вагоны, производительнее использовать технику.Занятия начального экономического кружка способствовали и распространению опыта работы передовых коллективов.Раскрывая значение организации труда в повьппении производительности, пропагандист попросил рассказать об этом слушателя кружка бригадира передовой бригады грузчиков Антона Плохих.Гов. Плохих просто и понятно сообщил присутствовавшим о работе бригады.—  Работаем дружно, ни одна минута не пропадает. С вечера готовим к завтрашнему дню штаги, стрелы, проволоку. За каждым членом бригады закреплен инструмент. Выручает нас еще и взаимопомощь. За этим я сам слежу. Если замешкался где-то зацепщ'ик, вагонщик спрыгнет, поможет. А потребуется проволоку подать на вагон, зацепщик всегда это сде-̂  лает. Из малого накапливается боль-* шое. Вместо трех вагонов по норме,

мы ежедневно грузим по пять— шесть вагонов.Вскоре по примеру бригады Антона Плохих стали перевыполнять задания коллективы грузчиков, возглавляемые тт. Губером, Иихайлю- ком, Нестерчуком и другими.В другой раз пропагандист сосредоточил внимание слушателей на прогрессивном методе погрузки вагонов — «с шапкой». Он привел им такой пример. Если на каждый вагон догрузить еще по одному кубометру (а в год е комбината отправляется 50 тысяч вагонов), будет высвобождено для народного хозяйства несколько тысяч вагонов. Этот пример очень заинтересовал слушателей. Передовой метод погрузки быстро распространился в цехе. Сейчас им пользуются все погрузочные бригады. В результате ежемесячно экономятся многие тысячи рублей государственных средств.Однажды тов. Шапочкин рассказал на занятии об изобретении инженеров Чугунова, Баума и Зубрилина —  о многопильно-м стайке «Комета». Применение его повысило производительность труда на разделке рудничного долготья в 5—6 раз. При этом высвободилось десять рабочих.Затем привел такие цифры. В прошлом году на комбинате от внедрения 45 рационализаторских предложений получено 270 тысяч рублей экономии. Одно из них —  предложение слушателя кружка Тимофея Кириллина. Он переделал подвески питательных кабелей. Срок использования кабеля увеличился в пять раз, что экономит несколько десятков тысяч рублей. Кроме того, сократилось время простоев крана.

Этот разговор не прошел бесследно. Кажд^1й слушатель кружка на своем рабочем месте стал изыскивать резервы увеличения производительности труда, экономии.Механик тов. Гуц вместе с крановщиком тов. Зайцевым оборудовали направляющие ролики для грейферного троса. Теперь он меньше изнашивается. Много усовершенствований внесли в конструкцию грейфера.Василий Макаров предложил установить на бревнотаске автоматические выключатели, срабатывающие при разрыве цепи. Применейие их сократит время для устранения повреждений.Забота каждого рабочего о повышении производительности труда проявилась еще в одном замечательном явлении. Совсем недавно в цехе работали пятьдесят учетчиков: учитывали погрулсенный на вагоны лес. Погрузочные группы решили сами замерять лес. А окончательный подсчет затем производит мастер Александр Григорьевич Ключенко. Без ущерба для производства высвободилось пятьдесят человек для других работ.На первых занятиях начального экономического кружка пропагандист немногое мог рассказать о коллективах, соревнующихся за звание коммунистического труда. Это были отдельные бригады Николая Димиден- ко, Виктора Сандалова.Сейчас Б борьбу за почетное звание включился весь коллектив цеха. А бригадам, которые возглавляют Татьяна Соленик, Виктор Сандалов, Василий Степанюк, уже присвоено звание коллективов ком.мунистиче-1

ского труда. Они с честью оправдывают это зва-ние. На днях, первыми на комбинате, они выполнили свои навигационные за'дания-и сейчас трудятся в счет 1961 года.По-разному воплощаются знания, приобретенные слушателями, в дела. Но так или иначе их благотворное влияние видно всюду. Пропагандист сумел заронить в душу каждого слушателя искру творчества, стремление работать лучше. II вот результат.Весной коллектив цеха брал обязательство вьшолнить годовой план к 15 октября, дать сверх -плана 50 тысяч кубометров леса. Недавно, включившись в предоктябрьское соревнование, он пересмотрел свое обязательство и решил закончить выполнение годового задания к 10 октября и дать стране дополнительно 100 тысяч кубометров древесины. План отгрузки леса из реки коллектив цеха уже выполнил.В нынешнем учебном году партийная организация цеха уделила особое внимание экономическому образованию трудящихся. В прошлом году здесь обучалось 40 человек, нынче в начальных экономических кружках будет учиться в 10 раз больше —  около четырехсот рабочих. Подобран и утвержден состав пропагандистов из числа инженерно-те.хнич0ских работников.Кружки сформированы с таким расчетом, чтобы в них учились рабочие одного участка, смены. Это позволит каждое занятие тесно увязывать с задачами производства.
Г. Н И КО Л А Е В .

КГ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суйбота, 1 октября 1960 г. М» 232 (11206) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

НА XV СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
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НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). Сеготня в 10 час. 54 мин. по местному времени открылось утреннее заседание XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Продолжается общая политическая дискуссия.Задолго до начала заседания, в здание Организации Объединенных Наций прибыли Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и главы делегаций других социалистических стран. В течение 15 М(инут они беседовали в кулуарах Генеральной Ассамблеи.На заседании первым выступил глава государства королевства Камбоджи принц Нородом Сианук.Камбоджа, заявил он, придает, огромное значение XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Значение этой сессии уже было показано в выступлениях предыдущих ораторов и тем фактом, что она проводится на столь высоком уровне. Несмотря на возобновление «холодной войны» после периода смягчения международной напряженности, подчеркнул глава делегации Камбоджи, присутствие на сессии впервые в истории ООН столь большого числа руководителей государств является, по нашему мнению, источником оптимизма.Принц Нородом Сианук подчерк- - нул далее, что Камбоджа проводит ^совершенно самостоятельную политику и решительно отказывается присоединиться к какому-.тибо блоку. Миролюбивый народ Камбоджи, заявил он, как и народы всего мира, больше всего обеспокоен проблемой разоружения. Великие лидеры, сказал он, оправдали свое присутствие в« данной сессии, подчеркнув жизненное значение этой проблемы и необходимость изыскания ее удовлетворительного и окончательного решения.По мнению делегации Камбоджи, и Соединенные Штаты и Советский Союз высказали «одно и то же убеждение, что разоружение жизненно необходимо», хотя между ними и «существуют разногласия в отноще- нии деталей».Поэтому, заявил далее Нородом Сианук, необходимо, как совершенно правильно подчеркнул президент Объединенной Арабской Республики, чтобы это общее желание осуществилось. Для этого, сказал он, по мнению Камбоджи, необходимо, чтобы Генеральная .Ассамблея сделала большой и даже решающий вклад, заявив атомным державам о подлинных чувствах народов всего мира. Никто не может оспаривать тот факт, продолжал зн, что все народы единодушно выступают против использования атомной энергии в военных целях и против ядерных испытаний. Призывая державы «более искренне изыскивать основы взаимопонимания и справедливого пути к всеобщему разоружению», Нородом Сианук высказал мнение, что решение этой проблемы надо предоставить великим державам. Только после того, как это соглашение будет достетнуто, было бы логичным представить его на рассмотрение всех средних и малых стран.Мы обращаем внимание этой высокой Ассамблеи, продолжал Нородом Сианук, на тот факт, что бесполезно и абсурдно игнорировать Китайскую Народную Республику и думать, что великие пробле.мы, в первую очередь проблемы войны и мира, могут быть решены без участия в международных конференциях законных представителей народа, насчитывающего почти 700 миллионов человек, представителей нации, чья мощь продо.т- жает расти.Определенные круги, продолжал он, постоянно выступают против допуска Китая в Организацию Объединенных Наций, оправдывая свою обструкционистскую позицию «вопросом» о Тибете и китайско-индийскими спорами о границе. Однако Индия, говорит Нородом Сианук, наиболее заинтересованная сторона в вопросе о границе и наиболее квалифицированный наблюдатель событий в Тибете, остается убежденной в необходимости принятия Китая в эту высокую 
0рга!шзацию.Представитель Камбоджи вьцзазил уверенность в том, что рано или поздно Организация Объединенных Наций будет не только вынуждена признать КНР своим членом, но и просить его прийти и занять свое место среди наций.Нородом Сианук сказал, что он не хотел бы комментировать прискорбные события в Конго. Правительство Камбоджи, заявил он, признает единое Конго со столицей в Леопольдвиле. Внутренний сепаратизм ни в коем случае не оправдывает предпринимаемых извне попыток, поощряющих раскол страны.Глава, делегации Камбоджи призывал французское правительство скорее договориться с временным  ̂правительством .Алжирской Республики о прекращении войны в Алжире. Мы, камбоджийцы, сказал он, знакомые с войной в Индокитае, и знающие мужество и решимость бойцов Алжира, считаем иллюзией .мнение, что удастся силой заставить алжирцев сложить оружие.Глава делегации Камбоджи выразил беспокойство по поводу того, что в Лаосе все более открыто выявляются планы иностранного поощрения, даже поддержки, восстания против законного правительства^  ̂ во Вьентьяне. Он высказался за нейтрализацию Лаоса, подкрепленную международными гарантиями его едшютва и территориальной целостности.Сианук сказал, что Камбоджа стоит в стороне от блоков и военных «оборонительных» организаций. Весь наш народ желает, чтобы великие дерлса- вы признали раз и навсегда не только на словах, но и на деле нейтралитет Камбоджи, являющийся единственной гарантией ее существования

как независимого и свободного государства.Н. Сианук высказался за создание в Юго-Восточной Азии в интересах обеспечения мира нейтральной зоны, состоящей из Лаоса и Камбоджи.Сианук высмеял утверждение печати так называемого «свободного мира», будто нейтральные страны получают выгоду от «соперничества» между двумя лагерями. Он процитировал слева из американского журнала «Тайм»: «Сианук открыл второе правило относительно помощи: всегда кусает руку, которая его кормит».Глава делегации Камбоджи гневно заявил: Следует знать, что я не кусаю руку тех, кто приходит на помощь нашему народу, а кусаю другую руку — ту, которая пытается нас уничтожить. Несмотря на всю мою добрую волю, все мои проявления дружбы к странам, оказывающим нам официальную помощь, нельзя закрыть глаза на другую «помощь», которую мы не просим и которая непосредственно угрожает нашей независимости, нашей территориальной целостности и нашему национальному единству. Эти слова Сианука гаогие делегаты встретили аплодисментами.Мирное сосуществование, сказал глава делегации Камбоджи, стоит в порядке дня. Мирное сосуществование должно предполагать официальный отказ от попыток навязать свою политику другим народам.Принц Сианук поздравил советских людей, которых он назвал великими друзьями Камбоджи, с выдающимся научным прогрессом, и высказал надежду, что участие глав государств и правительств в нынешней сессии будет способствовать решению спорных международных вопросов.Премьер-министр Великобритании Макмиллан, выступивший следующим, заявил, что XV  сессия Генеральной Ассамблеи не может не иметь огромного значения для международных дел. Никогда со времени основания ООН ни на одной из наших сессий не присутствовало так много международных деятелей и ни одна из них не вызывала такого широкого внимания общественного мнения, говорит он.Перед делегатами Генеральной Ассамблеи, продолжал Макмиллан, стоит выбор: либо бесплодный обмен обвинениями и контробвинениями, либо попытка путем разумных аргументов отыскать практическое решение многих проблем, которые стоят перед нами.Однако, переходя к конкретным проблемам, затронутым на Ассамблее, английский премьер-министр явно встал на точку зрения Соединенных Штатов. Он заявил, в частности, что приветствует предложения президента Эйзенхауэра в отношении ООН, как направленные на увеличение, а не сокращение полномочий ООН в деле ликвидаций кризисов. Макмиллан утверждал, что конструктивное советское предложение о замене поста генерального секретаря секретариатом из трех человек рассчитано яко бы на достижение противоположных целей и поэтому будто бы неприемлемо для большинства членов ООН.Макмиллан поддержал также использование войск ООН в Конго для оказания поддержки ставленникам держав, которые стремятся сохранить свое господство над этой молодой африканской страной. Правительство Соединенного Королевства, сказал он, считает, что действия Объединенных Наций в Конго были своевременными и что они должны продолжаться. В этой связи Макмиллан восхвалял деятельность генерального секретаря, выразив «доверие к его энергии, изобретательности».Далее Мак.таллая перешел к вопросу о возможности переговоров руководителей великих держав. Он сказал, что эта сессия может быть поворотным пунктом к лучшему. Заявив, что он оптимист, Макмиллан напомнил о своей поездке в Москву для переговоров с главой Советского правительства. Эти важные переговоры с Хрущевым, заявил он, привели к серии обменов визитами между лидерами противостоящих друг другу стран. Казалось, эти усилия увенчаются совещанием на высшем уровне в Париже. «Мы все знаем, что случилось в Париже, —  продолжал Макмиллан. —  Сейчас нет смысла во взаимных обвинениях. Но народы мира, которые были разочарованы этим провалом, ожидают, что мы преодолеем эту неудачу и, в свою очередь, начнем все снова». Выразив надежду, что будет предпринята новая попытка созвать совещание на высщем уровне, Макмиллан начал зачитывать вьгдерлску из заявления, опубликованного руководителями западных держав в Париже, о том, что они готовы к возобновлению переговоров.Глава советской делегации Н. С. Хрущев в этот момент подал реплику с места:—  Не посылайте « У -2 » , не допускайте агрессии.Премьер-министр Англии далее довольно туманно говорил о бессмысленности того, что люди воюют и ссорятся друг с другом в.место того, чтобы решать конкретные экономические, социальные, медицинские и сельскохозяйственные проблемы, стоящие перед ними. Он утверждал, что якобы все простые люди убудут счастливы и все мировые проблемы будут решены, если «мы по крайней мере освободимся от старых и отживших лозунгов». К числу таких лозунгов он отнес обвинения в империализме и колониализме.Макмиллан утверждал, что «уже в течение более 100 лет наша цель состояла в том, чтобы привести зависи- -мые территории к независимости». Однако Макмиллан был вынужденпризнать, что главная заслуга в достижении независи.чости принадле-

лан пытался нарисовать розовую картину взаимоотношений между ко лонизаторами и -их жертвами на африканских территориях Англии. Премьер-министр Великобритании фактически отмахнулся от анализа предложений, содержащихся в речи Н. С. Хрущева по колониальному вопросу, назвав его взгляды «уста ревшими».Макмиллан взял на себя неблаговидную роль защиты позиций западногерманских реваншистов. Он обвинял глав делегаций Польши и Чехословакии в недостатке «духа примирения» в этом вопросе. Вопреки общеизвестным фактам он утверждал, что Западная Германия готова «принять строгие ограничения в области характера ее вооружений и развертывания ее сил».В то же время он призвал к решению германской проблемы «терпением и честными усилиями достичь соглашения путем переговоров». Если бы мы могли возродить тот дух, продолжал Макмиллан, который, казалось, существовал всего лишь несколько месяцев назад, мы смогли бы сделать новую попытку.Макмиллан безудержно расхваливал американскую помощь слаборазвитым странам и всячески пытался преуменьшить вклад социалистических стран Б развитие стран Азии и Африки. ^Макмиллан защищал агрессивные военные союзы НАТО, СЕНТО, СЕАТО, утверждая, что они будто бы не преследуют никаких иных целей, кроме оборонительных. Премьер-министр Англии в пессимистическом духе изложил историю переговоров по разоружению и утверждал, что страх и подозрения являются не следствием неуспеха этих усилий, а его причиной.Как и другие представители западных держав, Макмиллан старался подменить вопрос о разоружении вопросом о контроле над разоружением. «Мы должны признать, —  сказал он, —  что некоторые правительства считают' —  и как раз это возражение Быдвигали в прошлом представители Советского Союза, —  что инспекция и -контроль будут просто прикрытием для шпионажа».В этом месте глава советской делегации Н. С . Хрущев встал со своего места и бросил реп.здку:—  Примите разоружение, и мы примем любой контроль.Макмиллан пытался отрицать тот факт, что разговоры о контроле используются правительствами западных держав для прикрытия своего нежелания пойти на реальные шаги в области разоружения.Макмиллан не внес каких-либо конкретных предложений по разоружению. Однако, стараясь создать видимость, что английское правительство стремится к разрешению-, этой острейшей пробле.чы современности, он заявил о необходимости «постепенного уменьшения до минимума всех вргдов вооружения» и высказался за создание международного комитета .экспертов, который решил бы, какие меры международной инспекции и контроля над разоружением приемлемы.Никогда раньше в истории Объ- едшненных Наций, сказал выступивший затем министр иностранных дел Австрии Б. Крейский, перед Генеральной Ассамблеей не выступало так много глав государств или правительств, и этот факт, несомненно, придает особое значение Ассамблее этого года. Крейский указал на необходимость установления доверия между великими державами. В качестве первого шага на пути к этой цели министр иностранных дел Австрии предложил решить вопрос о контроле над испытаниями ядерного оружия.Крейский выразил сожаление, что в ООН до. сих пор нет Германии и что «вопрос о представительстве Китая до сих пор не решен в порядке, удовлетворяющем всех членов ООН». Заключительную часть своей речи Крейсвий посвятил положению тирольского меньшинства в Италии.На этом утреннее заседание Генеральной Ассамблеи закрылось..НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). На дневном пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН первым выступил глава пакистанской делегации министр топлива, энергегики и природных ресурсов Зулфигар Алихан Бхатто.Бхатто отмстил особое значение данной сессии Генеральной Ассамблеи ввиду участия в ее работе глав правительств и государств многих стран мира, а также ввиду вступле- нп.т в ряды ООН большой группы африканских стран.Говоря об опасности разрушительной ядерппй войны, Али Бхатто подчеркнул огромное значение проблемы разоружения. Представитель Пакистана в положительном духе комментировал основные положения Договора о всеобщем и полном разоружении, внесенные Н. С. Хрущевым. Он особенно подчеркнул тот факт, что Советский Союз предложил, чтобы на первом этапе наряду с уничтожением средств доставки ядерного оружия были сокращены вооруженные силы и вооружения обычных типов, Специфической задачей данной сессии, сказал А. Бхатто, должно быть достижение соглашения в принципе между Востоком и Западом о снижении уровней вооруженных сил и вооружений Соединенных Штатов и Советского Союза. Затем должны последовать переговоры о сокращении вооруженных сил других великих 'держав.А. Бхатто выразил согласие с советскими предложениями о расширении комитета по разоружению путем включения в него представите-

Пакистан, как и другие слаборазвитые страны, сказал Бхатто, испытывает огромные трудности в экономическом развитии. В этой связи он отметил, что условия оказания Советским Союзом экономической помощи другим странам, о которых говорил в своем выступлении Хрущев, «весьма привлекательны». Представитель Пакистана сказал, что страны, производящие сырье, сталкиваются со все возрастающими трудностями на мировых рынках.Указав на сокращение внешней торгов.ти между слаборазвитыми и промышленными странами, Бхатто подчеркнул, что пока эта тенденция не будет остановлена, значительный прогресс невозмолсен, и страны, производящие сырье, всегда будут зави сеть от шЛстранной помощи для поддержания нынешнего уровня лшзни. Проблема нищеты останется неразрешенной.Коснувшись положения в Конго, Бхатто поддержал позицию генерального секретаря ООН. Однако он заявил, что Б вопросе восстановления порядка в Конго ведущая роль должна принадлежать африканским государствам. Он осудил политику расовой дискриминации, проводимую правительством. Южно-Африканского Союза, и выразил сожаление, что декларация Франции о праве алжирского народа -на самоопределение оказалась пустым звуком.Представитель Эквадора Хосе Чи- рибога подчеркнул, что присутствие на данной сессии глав ряда государств и правительств укрепляет авторитет ООН, укрепляет надежды народов на достижение мира. Он добавил, что их присутствие на сессии неправильно объяснять соображениями пропаганды.Чирибога уделил значительную часть своей речи истории конфликта между Эквадором и Перу по вопросу о территории в долине реки Амазонка.Делегат Ливии Мухиддпн Фикини выразил солидарность .ливийского народа с народами африканских и азиатских стран и заявил о стремлении своего правительства идти по пути взаимного уважения и согласия со странами Запада и Востока.Фикини остановился на проблемах, вызывающих наибольшее беспокойство народов Африки. Он осудил правительство Франции, ведущее колониальную войну в Алжире. Настало время, сказал он, когда Организация Объединенных Наций дол-

' жна выполнить свой долг и обеспечить решение алжирского вопроса на основе права алжирского народа на независимость и самоопределение путем референдума.Фикини подчеркнул необходимость сохранить единство и территориальную целостность Республики Конго.Делегат Ливии выразил глубокое беспокойство своего парода по поводу расовой дискриминации в Южно- Африканском Союзе. В заключение Фикини подчеркнул, что ООН должна сыграть важную роль в разрешении главной международной проблемы —  проблемы разоружения.Затем выступил премьер-министр Непала Б. П. Коирала. Приветствуя новых членов ООЙ, Коирала выразил надежду, что страны, все еще находящиеся под колониальным господством, вскоре обретут независимость и займут свое место в Организации Объединенных Наций.Премьер-министр Непа.ча подчеркнул, что ООН не может стать подлинной универсальной организацией, пока Китайская Народная Республика не займет в ней свое законное

место. Устав Организации Объединенных Наций, сказал он, говорит об объединенных нациях, но эта организация не может считаться пред- ставителём народов мира, когда 630 ык.тлионов человек не представлены в пей. Точно так же, отметил Коирала, совершенно законное право на место в ООН имеет и Монгольская Народная Республика.Коирала решительно высказался за независимость Алжира. Он отметил, что Франция не выполнила торжественных обещаний, данных Алжиру президентом де Го.члем в прошлом году.Коирала остановился на проблеме разоружения, подчеркнув, чго ее решение имеет первостепенное значение. Мы считаем, заявил он, что всеобщее и полное разоружение при эффективном контроле вполне возможно. Напомнив предложение Н. С. Хрущева о том, чтобы средства, сэкономленные на разоружении, были направлены на оказание помощи слаборазвитым странам, Коиоала подчеркнул, что это серьезный и конструктивный шаг.

Последним на дневном нленарноч заседании выступил государственный секретарь Либерии Рудольф Граймс. Он указал на необходимость достижения соглашения о разоружении. Мир, заявил Граймс, не может больше рассматривать войну как средство проведения политики.Коснувшись проблем Алжира и Конго, глава делегации Либерии сказал, что колониализм в любой форме умирает медленно и болезненно. Он оставляет шрамы на всех сторонах жизни зависимых и порабощенных народов. Выразив сожаление но поводу состояния дел в Конго, делегат Либерии тем не менее заявил, чго его страна не может поддержать предложение о том, чтобы во главе войск ООН Б Конго стояло африканское командование.Говоря о положении в Южно-Африканском Союзе, Граймс указал, что оно представляет серьезную угрозу международному миру и безопасности.На этом дневное заседание Генеральной Ассамблеи закрылось.
В Генеральном комитете

НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). Вчера вечером Генеральный комитет продолжал свою работу по обсулсде- нию повестки дня Генеральной Ассамблеи. Комитет рекомендовал внести в повестку дня Генеральной Ассамблеи следующие вопросы: вопрос о положении в Республике Конго; Декларация о предоставлении независимости колониальным странам и народам, внесенная делегацией Советского Союза, а также предложенный американской делегацией пункт под названием —  Африка и программа ООН по обеспечению независи.чости этих стран.Генеральный комитет закончил работу по распределению пунктов повестки дня для обсуждения нх^в различных комитетах Генеральной Ассамблеи и на ее пленарных заседаниях. Выступая по этому вопросу, представитель Советского Союза В. А. Зорин заявил, что вопрос о разору- лсении. Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам, вопрос об угрозе всеобщему миру, создаваемой агрессивными действиями США в отношении ССЮР, а также вопрос о положении в  Республике Конго должны об

суждаться на пленарных заседаниях Генеральной Ассамблеи, так как эти вопросы являются наиболее важными, и их обсуждение должно проходить полно, всесторонне и авторитетно. Советская делегация решительно возражала против обсуждения вообще и на пленарном заседании Генеральной Ассамб.теи, в частности, так называемых «венгерского» и «тибетского» вопросов, которые поведут Генеральную Ассамблею по пути холодной войны.Представители Румынии и Болгарии поддержали советскую делегацию.Выступившие затем представители США, Англии, Канады, Цейлона и некоторые другие делегаты настаивали на обсуждении вопроса о разоружении в первом комитете Генеральной Ассамблеи, где, по их мнению, эту проблему молшо было бы обсудить более «тщательно» и «в спокойной обстановке». Делегаты США, Англии, Канады продолжали настаивать на обсуждении на Ассамблее «венгерского» и «тибетского» вопросов. Представитель Югославии высказался за обсуждение положения в Республике Конго, вопроса о разору

жении и Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и народам, —  как наиболее важных вопросов, —' на пленарных заседаниях Генеральной Ассамблеи.Единогласно было принято решение о том, чтобы обсудить положение в Республике Конго на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи.В результате использования механического большинства американской делегации удалось протащить решение, согласно которому вопрос о разоружении. Декларация о предоставлении независимости колониальным странам и народам, а также вопрос об угрозе всеобщему миру, создаваемой агрессивными действиями СШ А в отношении СССР, будут рассматриваться не на пленарных заседаниях Ассамблеи, а в первом комитете. Пунит повестки дня —  Африка и программа ООН по обеспечению независимости этих стран —  будет рассматриваться в первом комитете. Так называемые «венгерский» и «тибетский» вопросы вынесены на рассмотрение на пленарных заседаниях Генеральной Ассамблеи.. На этом Генеральный комитет закончил свою работу.
Сегодня— 11 лет Китайской Народной Республики
Д руж ба советского и китайского 

народов нерЙЪторжима ~Народы Советского Союза широко отмечают великий национальный праздник китайского народа —  1 1 -ю годовщину провозглашения Китайской Народной Республики. 29 сентября состоялось собрание общественности Москвы. В нем приняли участие представители трудящихся, деятели науки и культуры, руководители Общества советско-китайской дружбы, многочисленные китайские гости.

В президиуме собрания находились кандидат в члены Президиума ЦК КПСС П. Н. Поспелов, заместитель Председателя Совета Министров СССР В . Н. Новиков, заместитель Министра иностранных дел СССР Г. М. Пушкин, посол КНР в СССР Лю Сяо, делегация Общества китайско-советской дружбы во главе с членом Центрального Комитета Коммунистической партии Китая, заместите

лем министра обороны КНР генералом армии Сюй Гуан-да.Собрание открыла председатель президиума Союза советских обществ дружбы и культурной связи с зарубежными странами Н. В. Попова. Доклад « И  лет Китайской Народной Республики» сделал заместитель председателя правления Общества советско-китайской дружбы Министр высшего и среднего специального образования СССР В. П. Елютин.С речами к участникам собрания обратились посол КНР в СССР Лю Сяо и глава делегации Общества китайско-советской дружбы Сюй Гуан-да. ,(ТАСС).

., Растут 
национальные 
кадры КитаяП ЕК И Н , 29 сентября. (ТАСС). За 11 лет существования Китайской Народной Республики институты национальных меньшинств дали стране свыше 30 тыс. специалистов.Специально для подготовки национальных кадров в Пекине открыт Центральный институт национальных меньшинств. Подобные институты работают также в Ланьчжоу, Сиани.' Куньмине. Чэнду и Наньнине.Быстро растут национальные кадры работников искусств. В национальных районах Китая создано 34б театров и 68 ансамблей песни и танца. С каждым годом издательства К Н Р  публикуют все больше произведений национальных писателей и поэтов.

К И Т А Й С К А Я  Н А Р О Д Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А . Северо-Западный институт национальностей в Ланьчжоу (провинция Ганьсу) — высшее учебное заведение, готовящее кадры специалистов из национальных меньшинств северо-запада страны. За 10 лет со дня основания института его окончили 7 тысяч студентов. Все они были направлены на работу в провинции Ганьсу, Нинея, Цинхай, Синьцзян, в Тибет и Внутреннюю Монголию.Сейчас в институте занимается около 3.500 студентов более чем 20 национальностей^На снимке: преподаватель До Я-пинь (национальности хуэн) проводит занятие со студентами.
■

С Т О Л И Ц А  к и т а й с к о й  н а р о д н о й  р е с п у б л и к и  П Е К И Н . Здание исторического музея на площади Тяньаньмынь... ' (Фотохроника ТА СС).жит самим народам Африки. Макмил- лей нейтральных стран.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Су&бота, 1 октября I9 6 0  г. iN? 232 (11206}
Корея ждет Н. С. Хрущева

ПХЕНЬЯН, 29 сентября. (ТАСС). 
В эти дни в адрес советского по
сольства в Пхеньяне приходят мно
гочисленные письма и телеграммы 
корейских трудящихся, авторы ко
торых горячо приветствуют пред
стоящий визит Н. С. Хрущева в 
Корейскую Народно-Демократиче
скую Республику.

В своем письме рабочие Ренсон- 
ского машиностроительного завода 
сообщают, что их коллектив в честь 
предстоящего визита Никиты Сер
геевича Хрущева принял решение 
досрочно выполнить план 1960 го
да и выпустить ко дню его приезда 
трехтысячетонный гидравлический 
пресс.

«Мы, — отмечается в письме, — 
считаем, что все достигнутые нами 
успехи связаны с искренней по
мощью и поддержкой Советского 
Союза...». Рабочие приглашают 
Н. С. Хрущева посетить их завод.

«Навеки с советским народом!» 
— таков основной CM bicji более 29 
тысяч писем и телеграмм, получен
ных советским посольством в 
Пхеньяне со всех концов страны от 

■ коллективов промьппленных пред
приятий, строек, сельскохозяйст
венных кооперативов, государствен
ных учреждений и общественных

организаций. Поток писем и теле
грамм нарастает с каждым днем.

Трудящиеся народной Кореи, с 
нетерпением ожидая приезда высо
кого гостя, горячо одобряют пред
ложения Советского правительства, 
изложенные Никитой Сергеевичем 
Хрущевым с трибуны XV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН.

Рабочий Чхончжинской пищевой 
фабрики Хам Хи Ыль пишет:

— Мы выражаем свое уважение 
и восхищение последовательным и 
искренним усилиям Советского 
правительства во имя прочного ми
ра и счастья человечества.

«Приближается, — пишет далее 
автор письма, — радостный день 
встречи тов. Хрущева в нашей стра
не. От имени рабочих мы выража
ем твердую уверенность в том, что 
визит Н. С. Хрущева в нашу стра
ну еще больше вдохновит наш на
род в борьбе за мирное объедине
ние родины и строительство социа
лизма и внесет большой вклад в 
дело упрочения мира на Дальнем 
Востоке и в Корее. Мы горячо при
ветствуем предстоящий приезд Ни
киты Сергеевича Хрущева — до
рогого посланца народа великой 
братской страны».

Фашистские недобитки на службе 
у  американских властей

Письмо Сайруса Итона сенатору Фулбрайту
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Н Ь Ю -Й О РК , 29 сентября. (ТАСС). Сайрус Итон направил председателю комиссии сената по иностранным делам Фулбрайту письмо, в котором он одобряет критику сенатором ограничений, установленных государственным департаментом С Ш А  для передвижений главы делегации С С С Р  на Генеральной Ассамблее ООН  Н. С . Хрущева.Одновременно Итон требует расследования в связи с хулиганскими демонстрациями кучки наемников против глав ряда делегаций.Высказав удовлетворение «вполне оправданной критикой» сенатором Фулбрайтом произвольных ог- раяичений, Итон далее задает вопрос: «Кто предоставляет , средства для найма профессионалов, которые окружают иностранные посольства и преследуют иностранных гостей оскорбительными плакатами и замечаниями? Мне трудно этому поверить, но меня информировали о том, что значительные средства на эти нежелательные действия ассигнуются из государственных средств под замаскированным названием».«Я также тщательно ознакомил

ся с прошлым лидеров так называемых венгерских борцов за свободу, — пишет далее Итон. — Оказалось, что многие из них были в прошлом офицерами нацистской армии, которая оккупировала Венгрию; конечно, они были вынуждены бежать из страны после того, как Гитлер потерпел поражение».«Некоторые аспекты деятельности этих наемных пикетов, — продолжает Итон, —• можно было бы считать забавными, если бы они не наносили такого ущерба репутации Соединенных Штатов».«Присутствие дополнительных тысяч полицейских в Нью-Йорке во время нынешней сессии Организации Объединенных Наций, — отмечает Итон, — бесполезная И дорогостоящая затея».
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митинг ТРУДЯЩИМИ ГАБДНН

Бесчинства 
реакционеров 

в ЛеопольдвилеН Ь Ю -Й О РК , 29 сентября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент газеты «Нью-Йорк тайме» из Конго. Камитату, глава правительства провинции Леопольдвиль, заявил, что мятежный полковник Мо- буту превратил армию и военную полицию в свое политическое орудие и что сторонники Мобуту и Касавубу проводят в городе произвольные аресты. В результате провинциальные власти не могут гарантировать безопасность населения и имущества в столице.Глава провинциального правительства Леопольдвиля сообщил, что он обратился к личному представителю генерального секретаря Хаммаршельда Дайялу с письменной просьбой предоставить в распоряжение властей провинции войска О О Н , чтобы использовать их для наведения порядка.Лумумба, сказал далее Камита- (гу, пользуется таким влиянием, что его вынужденный уход с поста премьер-министра расколол бы страну. За премьер-министром, предупредил он, «пошли бы две провинции целиком — Восточная и Киву, а также две трети Касаи и две трети провинции Леопольдвиль». ______________
Положение 

в ЛаосеП А Р И Ж , 29 сентября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Вьентьяна, премьер-министр Лаоса принц Су-, ванна Фума заявил, что между его правительством и мятежной группировкой генерала Фуми Носава- на достигнуто соглашение о немедленном прекращении военных действий.Премьер сказал, что после этого необходимо будет провести политические переговоры. Он подчеркнул, что генерал Фуми Носаван согласился на создание правительства национального фронта, в состав kOj  торого должны войти нынешний премьер Суванна Фума, руководитель Патет Лао принц Суфанувонг и один из лидеров мятежной группировки принц Боун Оум.Следует напомнить, что месяц назад генерал Фуми Носаван также согласился из тактических соображений на создание коалиционного правительства. Однако через несколько дней он попытался нанести этому правительству удар i спину, создав на юге Лаоса свое контрреволюционное правитель ство. После того, как войска этого проамериканского генерала были разгромлены в Паксане и Сам-Неа, а его «столица»— город Саваннакет окружена правительственными вой сками, он, судя по всему, опять ре шил сманеврировать.В связи с этим обращает на себя внимание активизировавшаяся за последнее время деятельность американских дипломатов в Лаосе Спасая своего подопечного генерала Носавана, они добиваются при мирения между ним и принцем Су- ванна Фума, пытаются оказать давление на армию.

Г А В А Н А , 29 сентября. Коррее-[ пондент Т А С С  Н. Чигирь сообщает: 28 сентября в Гавану возвратился из Нью-Йорка премьер-министр Кубы Фидель Кастро, возглавлявший кубинскую делегацию на X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н . Вместе с ним в Гавану возвратилась часть членов кубинской делегации.Премьер-министра й сопровождавших его лиц доставил в Гавану из Нью-Йорка советский самолет «ИЛ-18». ,,На гаванском*'аэродроме Фиделя Кастро встречали президент республики Освальдо Дортикос, члены кубинского правительства, многочисленные жители столицы. Фиделя Кастро встречал также чрезвычайный и полномочный посол Советского Союза на Кубе С . М. Кудрявцев.Вскоре после возвращения Фиделя Кастро в Гавану на огромной площади перед президентскимдворцом состоялся грандиозныймитинг кубинских трудящихся, горячо приветствовавших лидера революции.На митинге, в котором приняли участие сотни тысяч кубинцев, с речами выступили президент республики Освальдо Дортикос ипремьер-министр Фидель Кастро.В своей речи Освальдо Дортикос подчеркнул, что Фидель Кастро выступил на Генеральной Ассамблее ООН  не только от имени народа Кубы, но'И от имени народов всей Латинской Америки и всех слаборазвитых стран мира. Он ясно и отчетливо изложил позицию кубинской революции в отношении империализма и в отношении основных проблем, стоящих перед человечеством.Выражая чувства народа Кубы, а также народов Латинской Америки и других слаборазвитых стран, президент Дортикос, обращаясь к

Фиделю Кастро, сказал в заключение своего выступления: «Спасибо, Фидель!».Эти слова были встречены бурной овацией сотен тысяч кубинцев.Затем с речью выступил Фидель Кастро. Мы, сказал он, пробыв 10 дней в Нью-Йорке, глубоко понимаем, что значит иметь родину, особенно сейчас, когда наша страна уже не является колонией, когда наш народ стал действительно свободным и суверенным.Фидель IfgS'Tpo с горечью говорил о том. как живут в Нью-Йорке тысячи кубинцев, которых голод и нищета в свое время заставили покинуть родину. Честные кубинцы, оставшиеся верными своей родине, сказал он, подвергаются самым жестоким преследованиям в С Ш А  — «в этой сверхсвободной, сверхдемократической, сверхгуманной и сверхцивилизованной стране». Фидель Кастро с гневом разоблачил так называемую «а.мериканскую демократию», продажность американской буржуазной печати, служащей интересам империалистических монополий.Когда Фидель Кастро гневно бичевал американский империализм, в парке, рядом с президентским дворцом раздался сильный взрыв. К счастью, ни один человек не пострадал от бомбы, подброшенной преступной рукой.В течение нескольких минут кубинцы бурно выражали свое негодование грязными происками врагов революции.Продолжая прерванное выступление, Фидель Кастро заявил: Все знают, кто оплачивает эти бомбочки. Это — бомбочки' империализма. Заметьте, когда я говорил об империализме, именно, в этот момент раздался взрыв.Нас не смогли поставить на колени, сказал далее Кастро, когда на нас сбрасывали бомбы, когда
Нигерия— новое независимое 

государство Африки

в интересах подписчиков Неделя

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА. 27 
стран мира демонстрируют свои достижения в ведущих отраслях эко
номики — машиностроении и металлургии — на международной яр
марке в Брно.

В советском павильоне, занимающем самую большую выставочную 
площадь после Чехословакии, всегда многолюдно. Всеобщее восхище- 
ние вызывают здесь экспонаты, представляющие станкостроительную 
промышленность СССР. Посетители подолгу простаивают около «ум
ных» машин, работающих без человека, около новинок радиотехниче
ской промышленности, медицинских и оптических приборов, изделии 
точной механики.

На снимке: у советского павильона. (Фотохроника ТА СС).

С первого октября начинается при-' ем подписки на центральные, местные газеты и журналы на 1961 год.Печатное слово в нашей стране любят Г) ценят. Свыше ста тысяч газет и журналов доставляется ежедневно томичам. Редко можно встретить семью, где бы не выписывались газеты и журналы.Вот рядовая семья: мастер цеха Иван Егорович Хомяков является подписчиком 10 периодически.х изданий. Он .выписывает и читает центральную газету «Правда», областную газету «Красное знамя», преизводст- венно-тех'нический журнал «Пластические массы», литературно-художественные и общественно-политические журналы. Для членов своей семьи он выписывает газету «Пионерская правда», 3 детских журнала. еТолько п о ■ подписке рабочие и представители интеллигенции Томска выписали нынче на 7 тысяч газет и журналов больше, чем в 1959 году.Широкий выбор газет и журналов предоставляется подписчикам на следующий, 1961 год. Люди любых профессий, различного возраста и интересов смогут найти в каталогах «Союзпечати» такие издания, которые больйге всего удовлетворяют их вкус, 'запросы.В городе Томске организовано сейчас 260 подписных пунктов —  на фабриках, заводах, в учреждениях, на стройках, в учеб1̂ ых заведениях. Полторы тысячи общественных уполномоченных 1 октября приступят к приему подписки в цехах, отделах, в сменах, бригадах, на факультетах.Заслуженной любовью и уваже

нием в коллективах трудящихся пользуется заведующая подписным пунктом завода «Томкабель» Александра Дмитриевна Зуева. Работая инженером, она уже много лет вы- пО'Лияет это важное общественное поручение. На заводе все готово к приему подписки на 1961 год: выделены общественные уполномоченные по цехам, отделам, сменам —  их здесь 50 человек. Все они хорошо знают правила приема подписки.Хорошо работают и другие заведующие подписными пунктами: па кафедре марксизма-ленинизма политехнического института —  Г. Н. Буткевич, заводе резиновой обуви - В. Петрова, электролампо1вом заводе —• А. А. Вагина, в «Томгипротрансе» —  Т. Я .. Оленина, в «Теплоэлектро- проекте» —  0. П . Бесходарнова и многие другие.Можно произвести подписку и не только у себя на предприятии, в вузе и уч‘режде1нии. Она принимается во всех городских отделениях связи, всеми почтальонами, на центральной почте и в отделе «Союзпечати».Оформлять подписку целесообразно на длительный срок —  лучше всего на год. Это экономит время у самих подписчиков и у людей, связанных с ее обработкой. Кроме того, такая подписка способствует бесперебойной и аккуратной доставке выписанных изданий.Работники связи, «Союзпечати» и широкий общественный актив будут стремгиться к тому, чтобы удовлетв'О- рить интересы подписчиков, обеспечить их нужными периодическими изданиями.
А. ГРИ ГО РЬЕВ , 

н а ч а л ь н и к  отдела «С ою зпечати» 
Том ской  ко нтор ы  связи .

письма i f

Начиная с 1957 года, ежегодно в нашей стране проводится «Неделя письма». В этом году «Неделя письма» будет проходить с 3 по 9 октября включительно. Она способствует расширению культурных и дружественных связей между людьми, обмену опытом и знаниями, более активно идет в эти дни личная переписка. Одновременно «Неделя письма» должна яв'иться смотром работы предприятий почтовой связи, помочь повышению культуры работы почты, улучшению обслуживания населения.Во рремя «Недели письма» в городах Томске и Колпашево, а также в некоторых, райцентрах и рабочих поселках'организуются встречи л>'г1ших работников почты с населением. На этих встречах ; будет ■ обсуждаться работа почтовой связи.К «Неделе письма» Министерство связи ()С€Р выпустило, а Томское управление связи разослало во все районы 40 тысяч специальных почтовых марок четырех видов и 100 тысяч конвертов, посвященных «Неделе письма». Реализация их иачнется с 3 октября.Кроме специальных марок и конвертов, почтовые предприятия связи располагают большим количеством различных художественных открыток, конвертов и почтовых марок, часть из них посвящается 43-й годовщине Октября.Для Томской конторы связи k J«Неделе письма» изготовлен специальный календарный штемпель сизображением голубя мира. Гашение марок, маркированных и немаркированных конвертов и открыток этим штем'пелем будет производиться все дни «Неделя письма».

В ы с т у п а ю т  ш т а н г и с т ы

Л О Н Д О Н , 29 сентября. (ТАСС), октября над столицей бывшей английской колонии Нигерии Лагосом взовьется национальный флаг независимости. Родится новое африканское государство — Федерация Нигерии.Провозглашение независимости Нигерии — 26-го по счету государства Африки — это еще один удар по позорной колониальной системе.На празднование независимости в Лагос прибыла правительственная делегация Советского Союза в составе заместителя Председателя Президиума Верховного Совета С С С Р  Ш . М. Арушаняна и заместителя Министра иностранных дел С С С Р  Я . А . Малика. Глава делегации Ш . М. Арушанян вручил пре- мьер-миоистру . Нигерии послание главы Советского правительства Н. С . Хрущева.*.*Нигерия расположена на побережье Гвинейского залива и граничит с африканскими республиками Нигер, 'Чад, Дагомея и английской подопечной территорией Камерун, Площадь Нигерии — 960 тыс. кв км., что в 4 раза превышает территорию Великобритании. Население — 36 млн. человек. С 1954 года Нигерия является федерацией в составе Северной, Восточной Западной областей, каждая из которых имеет свой парламент и свое правительство.Народы Нигерии никогда не пре

кращали борьбы против империа лизма. Это вынуждало колонизаторов идти на уступки. Летом текущего года была принята новая конституция, в соответствии с которой с 1 октября с. г. Нигерии предоставляется независимость.Нигерия — отсталая аграрная страна. Ее население занимается возделыванием хлопка, какао, земляного ореха, ра, кофе. Экспорт страны на 70 процентов состоит из сельскохозяйственной продукции. Нигерия располагает богатыми природными ресурсами. Однако хозяйничают в стране иностранные монополии. В Нигерии имеются золото, ниобий, олово, цинк, уголь и другие полезные ископаемые. Имеется сравнительно развитая сеть железных дорог, которая была создана с целью выкачивания сырьевых ресурсов Нигерии.Чрезвычайно шзкий уровень Ж1И31НИ, отсутствие здравоохранения и просвещения — таков итоГ| длительного господства колонизаторов в Нигерии. Почти 95 процентов населения неграмотно. 1 врач приходится на 58 тысяч человек. Смертность — одна из самых высоких в мире. Средний уровень жизни — 30 лет.Народу Нигерии предстоит трудная и упорная борьба по. npeofloncj нию экономической и культурной отсталости, доставшейся в наследство от колониализма, по построению подлинно независимого государства.

против нас посылали авиацию. Сколь бессильны те, кто думаеГ, что нас можно запугать этими бомбочками!Фидель Кастро призвал кубинский народ создать систему коллективной революционной бдительности. Те, кто играет с народом, заявил он, не знают, что такое народ, какой революционной силой он обладает.Нужно, продолжал Кастро, чтобы каждый из нас отдавал себе отчет в том, что мы ведем длительную и тяжелую борьбу с самым варварским, с самым агрессивным империализмом. Но мы должны не только защищаться от агрессии, мы должны идти вперед по пути развития и прогресса. Для этого нужно удвоить наши усилия.Выступление Фиделя Кастро было прервано еще одним взрывом, раздавшимся в том же парке у президентского дворца. По случайности, этот взрыв также не вызвал жертв.Пусть раздаются эти взрывы, сказал в ответ Фидель Кастро. Они укрепляют силы нашего народа, готовят его к борьбе.Преступная деятельность врага, отметил Кастро, подтверждает, что революции предстоит тяжелый путь. Нужно понять, что 1 января 1959 года революция не закончилась, а лишь началась.Далее Фидель Кастро подробно остановился на позиции, занятой делегацией Кубы в ООН. Врагам мира, сказал он, наносятся в ООН сильные удары. Нужно и впредь разоблачать перед лицом всего мира сторонников гонки вооружений, поджигателей войны, нужно бороться против них на всех фронтах.В заключение своего выступления Фидель Кастро подчеркнул, что каждый кубинец должен глубоко разбираться в международных проблемах, чтобы во всеоружии защищать кубинскую революцию, являющуюся делом не только народа Кубы, но и делом всех народов слаборазвитых стран. Каждый из нас, сказал премьер-министр. — солдат революции. Мы не принадлежим только себе, мы принадлежим родине. Глав1Ное — это то, чтобы наше знамя было поднято высоко, чтобы здравствовала наша родина.

Кемерово, 21 сентября. Оживленно у главного входа в центральную гостиницу. Сюда — в сердце Кузбасса съехались 106 сильнейших штангистов из 15 областей, краев и автономных республик Сибири и Дальнего Востока, чтобы принять участие в зональных соревнованиях на первенство Р С Ф С Р .■ уместно напомнить, что первенство Сибири и Дальнего Востока последний раз проводилось три года назад в городе Красноярске. Тогда призовые места распределились в следующем порядке; первое— кемеровчане, второе — новосибирцы, третье — томичи. Эта тройка завоевала право участия в финальной борьбе. Нынче несколько иной порядок. Наша республика разделена на четыре зоны, в каждой из которых по 18— 19 команд. По четверке сильнейших от зоны вхоДят ■ в финал первенства Р С Ф С Р .Итак, сражение началось. Первым из томичей вышел на помост ветеран нашей команды мастер спорта С С С Р  Максим Ефимов. Он— самый старший из всех участников, приехавших В Кемерово. Но, несмотря на возраст, М. Ефимов выступил, как обычно, уверенно и показал в сумме классического троеборья результат 292,5 килограмма. В своей весовой категории он 'Пропустил вперед только двух

мастеров спорта — Некрасова (Кемерово) и Кузьмина (Тюмень). Выступивший в полулегком весе томич мастер спорта Б. Лисин принес нашей команде четыре очка.После первого дня представители Томской области — на третьв.м месте. Впереди — спортсмены Кузбасса и Хабаровского края.На второй день честь нашей области защищали молодые инженеры В. Белягин и В. Сапожников и в своих весовых категориях были соответственно' восьмым и седьмым.Воскресенье, 25 сентября. Наступил заключительный день схваток. Штангисты студент Томского госуниверситета Юрий Шумилин, Валентин Клепка и Павел Новоселов полны решимости отвоевать для команды право выйти в финал. Задача нелегкая — среди томских спортсменов нет «тяжелой артиллерии» — 'ОДНОГО из сильнейшие штангистов республики йастера спорта Н. Палтусова. Все Hte" настойчивость, сила воли побеждают.Своеобразный рекорд установил В. Клепка, не потеряв ни одного подхода из девяти полагающихся по правилам. Его результаты неплохие — выше прежних во всех упражнениях и в сумме троеборья. Успех команды закрепил П. Новоселов.Таким образом, томские тяжелоатлеты вышли в финал. На первом месте — кемеровчане, на втором—
НЯ ЗВЯНИЕ ЛИДЕРЯ ЗОНЫ 

ПРЕТЕНДУЕТ ТРОЙКЯПозавчера состоялись две очередные игры чемпионата С С С Р  по футболу среди команд класса «Б» пятой зоны.Оправдался прогноз болельщиков — недолго довелось омскому «Иртышу» быть в лидерах. Хабаровчане на своем поле одержали победу над омичами. О том. что матч для армейцев Хабарювека был не из легких, красноречиво говорит результат — 2:1. Итак, вновь лидируют хабаровчане. У  них 34 очка. Впереди две встречи: с «Лучом» (Владивосток) и «Локомотивом» (Комсомольск-на-Амуре).Омичей, набравших 33 очка, ожидают еще состязания с кузбасскими командами и барнаульцами — опасными противниками. Единственное условие для завоевания ими первенства — три выигрыша,У  томской команды «Сибэлек- тромпто'р» 31 очко. Томичам предстоит провести четыре состя-

новоси-томичейхабаровчане, на третьем би'рцы, опередившие лишь на 1 очко.В порядке весовых категорий победителями стали мастера спорта: Б. Некрасов (Кемерово) — легчайший вес; А . Вахонин (Кемерово) — полулегкий вес: В. Каплунов (Хабаровск), рекордсмен мира в жиме, установивший в этих соревнованиях новый рекорд Р С Ф С Р  в толчке дву.мя руками (155 кг) и в су'Мме троеборья, показавший результат международного класса (385 кг) —; легкий вес: Н. Кутафин (Норильск) — полусредний вес: М. Константинов (Норильск) — средний вес; 
Г. Матвейчук (Кемеровская область) — полутяжелый вес; А . По- знахарев (Сахалин) — тяжелый вес.Сейчас наши штангисты начинают готовиться к финальным состязаниям в городе Свердловске.

В. РАЗИН,
суЦЁЯ Республиканской категории, 

тренер сборной команды.

зания. Звание чемпиона зоны могут обеспечить «Сибэлектромотору» только четыре победы!В активе барнаульцев — 30 очков. После выигрыша в Комсо- мольске-на-Амуре несколько улучшилось положение новосибирцев в турнирной таблице. Они набрали 27 очков и передвинулись на пятое место. У  кемеровчан — 26 очков. Каждому из этих футбольных коллективов надо провести еще по три игры. Однако, каков бы ни был их результат, ни у «Темпа» (Барнаул), ни у «Сибсельмаша» (Новосибирск), ни у «Химика» (Кемерово) нет реальной возможности выйти на первое место.Следовательно, звание чемпиона оспаривает тройка: «С К А »  (Хабаровск), «Иртыш» (Омск) и «Сиб- электромотор» (Томск).Сегодня один из решающих матчей: футболисты «Сибэлектрамото- ра» встречаются в Кемерово с «Химиком».

ЧЕМПИОН ОБЛАСТИ- 
КОМАНДА ГДОНа стадионе «Динамо» состоялась последняя игра областного футбольного чемпионата. Хозяева поля принимали игроков гарнизонного Дома офицеров. Гости забили в ворота противника три мяча, не пропустив в свои ни одного. Это восьмая победа армейцев из восьми проведенных игр.Футболисты гарнизонного Дома офицеров завоевали звание чемпиона области. На два очка меньше у команды «Труд». На. третье призовое место вышли торпедовцы —■ спортсмены Томского подшипникового завода.За ними идут «Мотор» (завод «Сибэлектрбмотор»),- «Динамо», коллектив караиданшой (^брики. Таблицу,- розыгрыша замыкают г. Асино, «Стро,итель» и г. Колпашево.

В. ПОПЕЛЬ.

ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 1 октября по области ожидается, переменная облачность, по южным ргАонам без осадков, по остальным — местами слабый дождь, ветер юго-западный, 3 — 7 метров в секунду, температура воздуха 10— 15 градусов тёпла.
Зам. редактора

А. Н. НОВОСЕЛОВ. t>

Т  Е  А  Т  F
драматический 
П. Чкалова

Томский областной 
театр имени В.

5 октября— ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА
5— 7 октября— премьера Бр. Тур 

«ПОБЕГ ИЗ НОЧИ».Начало спектакля в 8 час. вечера.
Кинотеатр имени М. Горького1 октября — новый английский художественный фильм «Мистер 

Питкин в тылу врага». Сеансы; 10,
11- 45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 
10-15.

Зал кинохроники1 октября — новый цветной документальный фильм «Это было 
в Скво-Вэлли». Сеансы; 10, 11,
12- 20, 6-30, 7-40.Художественный фильм «Мис
тер Икс». Сеансы: 1-30, 3-10, 4-50, 8-50, 10-30.

Клуб имени Сталина 
1 октября — «Человек с тысячей 

лиц». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных1 октября. Большой зал — новый художественеый фильм «В 
дождь и в солщ е». Сеансы; 9-45,11- 30, 1-15, 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10. Малый зал — «Мистер Питкин в 
тылу врага». Сеансы; 11-45, 1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15. Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр городского сада 1 октября — цветная широкоэкранная KHHOKo'vie;utH «Бабетта 
идет на войну». Сеансы; 10-30,12- 30, 2-30. 4-30, 6-30. 8-30, 10-30. Касса работает с 9-30 утра.Областная контора Госбанка доводит до сведения клиентуры, что с 1 октября 1960 года, в связи с переходом на 7-часовой рабочий день, обслуживание клиентуры будет .производиться: горуправлением конторы с 9 час. 30 мин. до 13 часов дня и Вокзальным и Кировским отделениями •— с 9 час. утра до 12 час. 30 мин. дня. ' 2— 1Детскому дому № 2 г. Томска требуются; сторож-дворник, технич
ки и рабочий на лошади.Обращаться: г. Томск, улица Пушкина, 16.

\ н п м Ш ш о

КРЯСНОЕ1т я м я
Подписка

районными
принимается городскими и 

отделениями связи, уполномо
ченными по подписке на предприятиях, 
стройках, в Р Т С, совхозах, колхозах, в 
учебнЫх заведениях и учре?кдениях.

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА: 
на год — 60 руб., 
на 6 месяцев—30 рубч 
на 3 месяца — 15 руб., 
на 1 месяц — 5 руб.

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Левина. 66 „
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